

DIARIO DE SORIA

Se publica todos los días, excepto los festivos.
Redacción y Administración, Plaza de Herrer-
dores, 15, bajo.

Año III. — NÚM. 566

La correspondencia de redacción, al director
D. Joaquín Arjona.
La correspondencia administrativa, al Adminis-
trador D. Rafael Arjona García-Alhambra.

Madrid 24 de Agosto de 1897

DIARIO DE SORIA

Precios de suscripción.

UNA peseta al mes

lo mismo para la capital que para
fuera.

Carta de Madrid

Madrid 23 de Agosto 1897.

Lo del día.

Los enemigos del señor Silvela han visto con agrado sus declaraciones. En cambio las han visto con disgusto los que quieren prepararle la jefatura. Ese disgusto lo refleja la respuesta que el general Azcárraga ha dado al ilustre disidente. «Las impacencias del señor Silvela pueden echarlo todo a perder ha dicho, y es verdad. Eso de que no se deben de guardar periodos de luto ni de alivio de luto; y eso de pedir una situación conservadora definitiva é inmediata, ha sentado mal hasta entre los que se inclinan á su lado y ha servido para que se fortifiquen los que le combaten.

Cierto que los románticismos son nocivos en política: cierto que en esta hay que atenerse á la realidad avasalladora cierto que no se puede ser canovista sin Cánovas, como el señor Silvela dice, ó lo que es lo mismo: «el muerto al hoyo» pero esta realidad es bastante aspera y no se puede aceptar sino salvando trámites de pura decencia que por lo visto quiere atropellar al señor Silvela.

Así claman los romeristas diciendo que se le antojan siglos los minutos y este señor que ayer mismo andaba por provincias predicando la guerra santa contra el partido inmoral y sin soluciones del cual quiere hoy ser jefe, «singuardar periodos de luto ni de alivio de luto».

Alcance de noticias.

Madrid 23 (6'30 t.)

En el sorteo de médicos mayores verificado esta mañana en el ministerio de la Guerra con destino á Filipinas les ha correspondido marchar al archipiélago á los señores don Antonio Suarez, don Juan Cardín, Cruz, don Juan Rodríguez

Hernandez y don José Romero Herrero. —Ha sido nombrado auxiliar del centro consultivo el auxiliar del cuerpo jurídico don Juan Macías.

—Ha fondeado en Cádiz la corbeta «Nautilus».

—También ha fondeado en Vigo el crucero «Leander» y el torpedero «Virago» ambos ingleses y procedentes de Plimoth.

—Telegrafían de Londres que según despachos de Atenas ayer se produjeron en aquella capital manifestaciones contra las condiciones del tratado de paz con Turquía.

—Según los últimos telegramas de San Peterburgo la animación para las fiestas con motivo de la llegada del presidente de la república francesa es extraordinaria.

—Telegrafían de San Sebastian que el general Azcárraga se muestra molesto de que algunos periódicos le atribuyan opiniones que no ha manifestado á nadie y que resultan de tendencias opuestas. El Sr. Pidal ha contestado al Sr. Azcárraga al telegrama que le dirigió después de prestar juramento diciéndole Le felicito y pido á Dios le de energía para salvar la unidad del partido que representa los principios de las clases conservadoras para el trono y para bien de la Patria». Mañana visitará á S. M. el Sr. Dato. —Almodovar.

Ojeada á la Prensa

De «El Liberal»

«Es tan universal la opinión que afirma la necesidad, en el más breve periodo de tiempo posible, de un gobierno y de un programa para intentar vencer las insuperables dificultades con que España lucha, dificultades agravadas por la tremenda desdicha de Santa Agueda, que no ya los adversarios de los conservadores, sino sus propios afines y aliados se revuelven contra la continuación, como no sea por contados días de un gabinete al que no se ha hecho más—según frase exacta de nuestro redactor corresponsal en San Sebastian—que prolongarle la agonía, al confirmar los poderes al muy digno general Azcárraga.

Y es ¡quién lo dijera! el Sr. Silvela el propio Sr. Silvela, el que se dirige airado contra la interinidad de la situación y la califica de suceso sensible y doloroso y espera que la opinión tendrá paciencia para aguantar el imposible caso de alargar la vida del Gobierno hasta Octubre y el insensato proyecto de abrir las Cortes con el gabinete Cánovas sin Cánovas.

Es el Sr. Silvela, que todo lo debía esperar de este Gobierno para llevar á la ansiada unión y de quien todo lo esperaba el general Azcárraga para retardar la entrada de los liberales en el poder, quien impuesto de las gravísimas circunstancias rechaza como imposible y dañosa al bien de la patria, una solución sin gobierno y sin programa.

En el animo del ilustre general Azcárraga, de cuya buena voluntad nadie duda, pero de cuyos medios para salir con éxito del arduo empeño duda todo el mundo, y el primero él mismo, habrán hecho honda mella las declaraciones del Sr. Silvela. Después de ellas, no hay, no puede haber en largo tiempo nada ninguna.

Por mucho que se quiera ocultar y disminuir la gravedad de la situación presenten, los hechos la demuestran con terrible elocuencia.

No creemos que sirva para tranquilizar á nadie la noticia ayer transmitida por nuestro redactor corresponsal, diciéndole al país, al país desangrado y angustiadísimo, que para Octubre tendrán que embarcarse con destino á Cuba quince mil soldados.

No ya para este Gobierno interino, para el propio Sr. Cánovas del Castillo resultaba cosa absolutamente descartada el intento de enviar un hombre más á la campaña de Cuba. Desde el momento que el general Weyler declaró pacificadas las provincias occidentales y dijo que no necesitaba un soldado más, sino, antes bien, que podía enviar a la Península desahogadamente algunos miles de ellos; desde el momento que se inició la nueva política de reformas, el país pudo creer que las campañas de Cuba y Filipinas no le costarían nuevos envíos de hombres. Recuerdese esta famosa y tranquilizadora frase de Cánovas: «Ni á César le mandaría yo veinte mil hombres.»

España, ni ahora ni nunca negará el concurso de sus hijos para defender su integridad y castigar á los que la agraven y ofendan; pero no puede aumentar la suma de sus sacrificios estériles, sobre todo cuando está convencida de que sobra con los hombres que allí tenemos para solucionar pronto y bien el problema de Cuba.

Lo dicen todos. Precisa tener un programa y un Gobierno que con energía y decisión lo ejecute, para hacer frente á las dificultades de la cuestión de Cuba, de la insurrección de Filipinas, al escape de nuestro Tesoro, á la agitación carlista, cuyo peligro sería temerario descuidar; á las reclamaciones que bien pronto se concentraran de la

unión República de los Estados Unidos...

Si cada uno de esos pavorosos conflictos son por sí solos de los que requieren tesoros de energía y de acierto, cuando se los agrupa, cuando se los presenta en bloque, pesando sobre esta nación sin ventura, se comprende que pongan espanto en el ánimo de los que tienen la misión de resolverlos. ¿Quién duda, pues, de que no es con interinidad como se pueden resolver?

Lo decía días pasados *Le Temps*: «En la primera línea del palco escénico, en la cortina aparecen los políticos españoles preocupados de cosas menguadas de la política interior; y allá en el fondo del excenario, atrayendo las miradas ansiosas de los extraños y las angustiadas miradas de los propios, surge el drama verdadero de la guerra de Cuba; de la insurrección de Filipinas, de las complicaciones posibles con los Estados Unidos».

Para esto, urge que acabe pronto muy pronto, toda situación interina. Triste será robar al descanso veraniego unas cuantas semanas. Pero pronto borrará esa tristeza en los que recuerdan, compadecidos, que los soldados que mueren en Cuba y en Filipinas tienen vacaciones para morir.

De «El Nacional» y hablando de lo porvenir.

«Es en cosa que todos estamos de acuerdo; en el mes de Octubre ha de adquirir la vida política extraordinaria animación. De aquí á entonces, habrá de entretenerse la gente con temas de poca importancia ó con repeticiones enojosas sobre los antiguos; pero en aquella fecha es seguro que habrá tela abundante para que en ella corten cuanto quieran periodistas y murmuradores de círculo ó café.

Los periódicos de oposición afirman esto insistiendo en calificar de interina la situación presente. Nosotros, que la creemos tan definitiva como pudiera serlo cualquiera otra, afirmamos lo mismo; por la razón sencillísima de que en Octubre al empezar el invierno, se ha reanudado siempre lo animación en todos los órdenes de la vida social. El reposo del verano se practica en todas partes; las vacaciones del mundo político en ese tiempo son cosa corriente en todos los países.

Nuestro buen colega el *Heraldo* sigue empeñado en que el revolver de Angiolillo debió variar todo eso, por lo que se refiere a España; pero ya se ha visto cómo nadie ha hecho caso de semejante pretensión.

Así, pues, habrá de resignarse á espe-

rar hasta Octubre. Sobre lo que entonces pueda ocurrir, la fantasía de cada uno es libre de profetizar cuanto quiera. Respecto de lo que deba ocurrir, puede el juicio ejercitarse con la base de los hechos ya conocidos; más sometiéndolo todo á lo que de aquí á entonces pueda suceder, pues claro es que si en la situación del problema cubano—que es lo principal—se presentasen circunstancias nuevas, á ellas sería preciso atender en las ideas de los hombres políticos y, por consiguiente, en la dirección de los destinos públicos.

Si, como nosotros creemos, la situación de las cosas no varía; si continúan actuándose en la isla de Cuba las ventajas para la causa de España, ¿qué razón habría para aplicar á ella otras ideas ni otros procedimientos que los que trazó al partido y al Gobierno conservadores el Sr. Canovas? Si hasta ahora no hay motivos racionales para suponer que el señor Sagasta tenga soluciones más rápidas y eficaces de la magna cuestión á que se subordina todo, ¿por qué dar por seguro que se deba en Octubre confiar el poder al partido liberal?

Y si la cuestión de Cuba lo consiente, ¿no es justo que la opinión y los políticos se preocupen de la conveniencia, de la necesidad verdadera, de que se reorganice el partido conservador en forma que pueda seguir siendo instrumento provechoso para la Corona y el país? La vulgaridad corriente cree que estas cuestiones íntimas de los partidos de Gobierno son cosa que solo interesa personalmente á los hombres que forman esos partidos; más ello no pasa de ser una vulgaridad inadmisibles por cualquier entendimiento bien organizado. Por este punto de la reorganización del partido conservador, que reorganización verdadera es la designación de jefe futuro, tiene que entrar muy principalmente en los juicios que se formen y en las resoluciones que se adopten para el invierno.

Por esto será preciso analizar si esa reorganización se puede hacer mejor en el poder que en la oposición, en el Parlamento, que fuera de él.

Hallándose en el poder el partido conservador, tiénesese por lo pronto la ventaja de que hay quien lo dirija, pues jefe suyo es el Gobierno para esos efectos. Y si hay diferencias que sea preciso desvanecer, pugna de ambiciones que sea preciso allanar, ¿no de mejor que en el Parlamento puede hacerse esto, cuando los hombres hablan frente á frente y ante el país, sin que los murmura lores de mala fé puedan torcer sus palabras ni agrandar sus intenciones?

Para que el partido conservador se reorganizara en la oposición, sería preciso que á ello ayudara eficazmente el señor Sagasta, como ayudó el señor Canovas desde la presidencia del Consejo á la formación y organización del partido liberal. ¿Es lícito presumir en el señor Sagasta que las condiciones necesarias para semejante obra?

No afirmamos ni negamos nada. Nos limitamos á exponer puntos de vista sobre los cuales importa mucho que meditemos todos de aquí al mes de Octubre, para que con toda calma y serenidad se

emprenda entonces el camino más conveniente á los intereses de la Patria.

Curiosidades.

Una de las excelencias de la bicicleta, entre las muchas con que cuenta á su favor, es la de que, puesta al servicio de jóvenes aprovechados les proporciona el medio de ejercer su industria de tomarlo ajeno y huir sin poder ser detenidos, á menos que —Pero no adelantemos los acontecimientos.

Entró hace días un ciclista en un despacho de tabaco del boulevard de San Germán, en París, á comprar un paquete de cigarrillos.

Al mismo tiempo entró una joven y para satisfacer el importe de una compra que hacía, echó sobre el mostrador una moneda de 20 francos.

Verla el ciclista y exclamar con aire de convicción «¡es falsa!», fue todo nio.

La muchacha, toda confuso, balbuceó:

—¿Falsa? No puede ser, examínela y verá.

El ciclista vió el cielo abierto así que tuvo la moneda entre sus manos y salió á la puerta á mirarla. Para verla mejor creyó conveniente montar apresuradamente en la máquina y salir á buen tren.

La pobre muchacha lloró, gritó, pero todo inútil, y ya regresaba á su domicilio cuando al volver un esquina vió al ciclista.

Gritó la robada, el ladrón quiso huir, pero un palo vigoroso que le dió un transeunte le hizo caer de su burro, es decir de su bicicleta, que por cierto tenía procedencia análoga á la de la moneda.

El ciclista había sido condenado no hacía mucho á seis meses de prisión por otro negocio.

Cuando ocurre un fenómeno sísmico no es extraño ver en los corrimientos de tierras, casas y árboles enteros transportados á grandes distancias sin sufrir daños sensibles.

Pero que el hombre por su propia voluntad y esfuerzo logre este fin, es maravilloso por demás.

Esta labor, de la que sólo podían ufanarse hasta ahora los americanos se ha hecho hace cuatro días en París, sin que ocurriera al menor accidente lamentable.

En la calle de Tatay, situada en el 13.º distrito de París, hay una

casa de madera, cuyo peso era de 500.000 kilogramos, 84 metros de fondo 20 de ancho y 13 de alto en su fachada.

Este edificio era una escuela comunal y se necesitaba el lugar por ella ocupado para construir una escuela modelo.

La operación de mudar la casa ha durado cinco días.

Se abrió una trinchera al ras de los cimientos, se dispusieron cuatro carriles paralelos, y la casa, montada sobre 140 ejes con sus correspondientes pares dobles de ruedas colocados á distancia de dos metros y medio unos de otros, recorrió los 15 metros que tenía que recorrer sin que el edificio sufriera el más leve daño, sin sacudidas y sin que ni aun los relojes del interior de la casa se parasen.

La velocidad de la casa fué de ocho centímetros por minuto.

Los trabajos han costado 25.000 francos.

NUESTROS TELEGRAMAS.

Madrid 21 (8,50 m.)

Según cartas recibidas de San Sebastián por los ministros, parece que la Corte regresará á Madrid del veinte al veinticinco de Septiembre justificándose el adelanto del regreso por la persistencia del mal tiempo en San Sebastián.

Madrid 21 (8,50 m.)

Se asegura que el general Azárraga regresará á Madrid en el expreso de mañana. Se dice que en el próximo Consejo de Ministros se ocupará este de la cuestión de orden público especialmente en lo que se relaciona con los trabajos que están realizando los carlistas.

Noticias

Esos concejales republicanos y socialistas de París son el demonio. ¡Cuidado en qué cosas se meten!

En virtud de informe del Consejo de Sanidad é Higiene del departamento del Sena, el prefecto de policía de París ha dirigido una circular á los peluqueros y barberos recomendándoles la adopción de ciertas precauciones contra las enfermedades transmisibles en los salones de peluquería.

Hé aquí algunas de las medidas higiénicas que aconseja la prefectura:

Inmersión de todos los instrumentos de metal, cada vez que se hace uso de ellos, agua jabonosa aque hay hervido por lo menos diez minutos.

Sustitución de los peines de concha,

marfil, búfalo ó pasta por peines metálicos, que se prestan mejor á la limpieza.

Desinfección de cepillos, tijeras y navajas manteniéndolos durante media hora en una vasija caldenta hasta los 100 grados.

El prefecto de París recomienda otras medidas de más difícil aplicación, y además aconseja á los peluqueros que reemplacen las borlas de empolverar la cara por un pulverizador *á sec*, que los oficiales se laven las manos con jabón al pasar de un servicio á otro, y que cuando corten el pelo e-parzan arena húmeda sobre el pavimento, barriendo enseguida y quemando todos los residuos al acabar el trabajo del día.

¿Quién será en Soria el primer peluquero que ponga en práctica estas medidas de higiene?

¿No les parece á nuestros estimados lectores que esas son ridiculeces?

Cierto que con medidas como esa se evita la propagación de muchas enfermedades.

Cierto que aquí, en nuestra misma capital, por no adoptarse medidas higiénicas ni de esa, ni de ninguna clase, adquieren notable desarrollo muchas enfermedades.

Cierto que la mortalidad—sobre todo de niños, es grande—pero aquí entendemos las cosas de distinta manera que en París y no nos ocupamos para nada de si la gente vive ó muere.

Y la verdad es que debíamos ocuparnos de ello.

Más soldados á Cuba y á Filipinas:

«En el Consejo de ministros celebrado el miércoles quedó acordado, según entonces dijimos, la distribución del contingente del actual reemplazo.

Los 100.000 hombres que han de ingresar en filas se distribuirán de la siguiente manera.

Setenta mil para el ejército peninsular cuyos batallones elevarán su fuerza en revista á 1.000 plazas.

Veinte mil para nutrir los batallones que operan en Cuba, cubriendo las bajas que experimenta aquel ejército.

Ocho mil que se destinan á Filipinas, donde el contingente ha disminuido considerablemente como consecuencia de las enfermedades y operaciones militares.

Dos mil á Puerto Rico.

La mayor escrupulosidad observada en los reconocimientos y resolución de los expedientes de quintas, ha hecho aumentar en este año el número de mozos útiles.

Todos los que excedan de la cifra de los 100.000 hombres que han de ingresar en Caja, quedarán en sus casas como excedentes de cupo.

El ingreso en filas tendrá lugar en el próximo mes de Septiembre.

Según parece es cosa decidida que se

lleve á cabo la corrida de toros proyectada para San Saturio y que esta sea de primera.

Los espadas se ha dicho que serán Mazzantini y Minuto ó Fuentes.

Así al menos lo dice nuestro estimado colega *La Razón*.

De ciencia propia solo sabemos que la comisión de festejos pasa reunida muchas horas ocupandose de este importantísimo asunto acerca del cual guarda profundo secreto.

Por nuestra parte pueden estar tranquilos pues no hemos de tratar de penetrar en esos secretos que, personalmente, nos tienen sin cuidado.

Al que no deben tenerle sin cuidado es al público que es, al fin y á la postre, el que ha de sufragar las pérdidas.

De una cosa estamos seguros y es de que la Comisión ha de procurar que estas sean lo más escasas posibles.

Si el tiempo es bueno podrá salirse á una orilla. Pero si llueve y no puede darse la corrida, ó la entrada es por esta causa y aún en el caso que pueda darse, poco numerosa?

¿No le asustan á la Comisión las consecuencias que esto puede traer al Erario Municipal?

Entendemos preferible que, como se hizo años ha, se organizará una sociedad particular que fuera la que se encargase de dar la corrida y cuya dirección pudiera llevar muy bien la comisión de festejos del Ayuntamiento.

Las pérdidas distribuidas entre muchos afectan poco. Sobrellevadas solo por los fondos municipales pueden resultar pesadas.

Y conste que al hablar así lo hacemos solo por el deseo de evitar disgustos y

responsabilidades á los concejales por más que algunos no lo agradezcan.

Sobre la una de la tarde del día de ayer se declaró un incendio en las heras de los vecinos del pueblo de Castilruiz Miguel Beamonte y Pedro Madurga García, quedando reducidas á cenizas dos hacinas.

Por la dirección general de Correos y telegrafos ha sido adjudicada á D. José Gonzalo Modrego por la cantidad de 388 pesetas anuales la conducción diaria del correo en carruaje de cuatro ruedas desde la Administración municipal de correos de esta capital á la Estación férrea.

Registro civil.

Hoy se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos, Claudio Máximo Bartolomé.

Defunciones Consuelo Medina Gómez, un año. Domingo Lafuente Fraile, seis años.

Pasatiempos.

Solucion

CASA DE LABOR.

Jeroglífico comprimido.

Preb

La solución mañana.
Fernando Peña.

Memorandum

NOTAS PARA MAÑANA.

AGOSTO

SOL sale 5,14 mañana; pónese 6,51 tarde

25

235 **Miercoles.** 130

San Luis.

Cultos religiosos.

Santos Luis rey de Francia, Eusebio, Ponciano, Vicente, Peregrino Ginés, Geruncio, ó Geroncio, Julián, Vagin, Menas, Gregorio y Patricia virgen en Nápoles.

La misa y oficio divino son de san Luis rey de Francia con rito doble y color blanco.

Bolsa de Madrid

Cotización del 23 de Agosto de 1897.

ÚLTIMOS CAMBIOS.

Deuda perpetua 4 por 100 interior....	61,75
Id. id. en títulos pequeños.....	67,90
Id. series G y H.....	67,15
Deuda perpetua al 4 por 100 exterior....	80,75
Id. en títulos pequeños.....	83,90
Id. series G y H.....	89,00
Deuda 4 por 100 amortizable.....	79,35
Iden. títulos pequeños.....	80,90
Obligaciones de Aduanas.....	96,25
Banco de España.....	411,00
Compañía Arrendataria de Tabacos....	414,00
Paris á la vista.....	90,95
Oro nuevo.....	60,00

Observaciones meteorológicas.

Máxima solar ayer.....	30,4
Id. sombra.....	23,2
Mínima.....	9,2
Temperatura nueve mañana hoy....	16,2
El barómetro indica tiempo variable.	

ANUNCIOS PREFERENTES.

LA SORIANA

CARNECERIA DE EPIGMENIO
DIEZ
Collado, 10 Soria.

Se avisa al público y á los numerosos favorecedores de este establecimiento que se vende carne de vaca.

SORIA Imp. de Abdón Paraz.—1897
Postigo 2.

visto, hemos obtenido un resultado satisfactorio. Pero sucede que el ruido de la máquina ha hecho creer á los vecinos que fabricamos moneda falsa por cuyo motivo la policía registró ayer la casa. Felizmente hubo tiempo para detener el trabajo y poner una cama sobre la entrada de la bodega, de manera que los alguaciles de Argenson nada han encontrado. Pero como semejante visita podría repetirse con mejor éxito, despedí los operarios y mandé enterrar la prensa, haciendo conducir á mi casa todas las pruebas.

—Y habéis hecho bien, conde—exclamó el cardenal de Polignac.

—Si, pero ahora, ¿cómo vamos á arreglarnos?—preguntó la duquesa del Maine.

—Que lleven la prensa á mi casa—dijo Pompadour.

—O á la mía—añadió Valef.

—No, no—repuso Malezieux,—la prensa es un medio muy peligroso. Los agentes de policía pueden entrar como obreros y perdernos. Además poco tenemos ya que imprimir.

—Casi todo está hecho—dijo Laval.

—Mi parecer—continuó Malezieux—es que se

recurra, como al principio dije, á un copiante inteligente, discreto y seguro, á quien se dará mucho dinero para comprar su silencio.

—¡Oh! Eso—exclamó el cardenal de Polignac—sería mucho mas seguro.

—Pero ¿dónde se encuentra un hombre á propósito para ello?—dijo el príncipe.—Ya conoceréis que para un asunto de tamaño importancia sería peligrosos tomar á cualquier desconocido.

—Si yo me atreviera—dijo el abate Brigaud.

—Hablad, hablad—manifestó la duquesa del Maine.

—Pues, señores, tengo la persona que os hace falta.

—¿No decia yo que el abate es un hombre inapreciable?

—Pero ¿seguramente la persona que hace falta?

—preguntó Polignac.

—¡Oh! Si vuestra eminencia la mandara hacer á propósito, no sería mejor. Es una verdadera máquina que escribirá sin leer.

—Además, para mayor precaución dijo á príncipe—se podrán redactar en español los docu-

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS.



Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1.
(Paseo de Recoletos).

GARANTÍAS

CAPITAL SOCIAL EFECTIVO.....	PESETAS	12.000.000
PRIMAS RESERVAS.....	—	43.598.510
TOTAL.....	—	55.598.510

32 años de existencia.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredi- la confianza que inspira al público, habiendo gado por siniestros desde el año 1864, de su dación, la suma de pesetas 59.159.694'43.

Subdirector en Soria, D. José Castellví.—Plaza de Herradores, 15 bajo.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales

Rentas de educación, Rentas vitalicias, Capita- les diferidos, á primas más reducidas que cual- quiera otra Compañía.



GRAN FARMACIA

DEL

Doctor Monge



remiado con medalla de bronce en la Exposición Farmacéutica Nacional, celebrada en Madrid el año 1882.

Cuantos tengan su residencia habitual en la provincia de Soria, así como los que por razón de su cargo y empleo se vean precisados á fijarla en la capital, no dejen de visitar esta Oficina de Farmacia, cuyo renombre y excelente crédito es ya de muchos conocido y que tan sólo lo debe á la asiduidad, esmero y constante solicitud de su propietario, que no elude sacrificio de ningún género para corresponder dignamente á la ilimitada confianza que su numerosa clientela le dispensa.

Para poder atender las prescripciones de los profesores médicos que en su acertada práctica propiense rendir justo tributo á los adelantos y portentosos descubrimientos de la ciencia moderna, se encuentra esta Oficina provista de una colección de medicamentos nuevos dotados de inapreciables propiedades curativas.

El arsenal de preparaciones magistrales, propias de la casa, es vastísimo y puede competir, á título legítimo, con sus similares extranjeras sin necesidad de que ostenten el pomposo nombre de *Específicos*.—Se facilitan catálogos de las mismas.

En especialidad, tanto nacionales como extranjeras, poseemos las de todos aquellos autores de más nombradía.

Unico depósito en la provincia del tan celebrado remedio para calmar instantáneamente el dolor de muelas rabioso

Aibaf Sordina DOS PESETAS BOTE

El lema de esta casa es el siguiente:

Nada de farsas inútiles. Todo por el estudio y el trabajo, que son los que proporcionan honra y provecho.

—10, POSTIGO, 10.—SORIA.—

JULIAN RUIZ Y RUBIO



Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

—Collado, 76.—Soria.—

Se responde de la perfección de cuantos trabajos se com- tryan en este gabinete. Esta es la mayor garantía para su numerosa clientela, como así mismo su residencia en esta capital.

Todos cuantos procedimientos se emplean en el extranjero se practican en este gabinete, tanto en operaciones como en trabajos própticos, dentaduras artificiales y demás aparatos.

Los precios los de siempre.

mentos más interesantes, como estos están des- tinados principalmente para S. M. C., tendremos la doble ventaja de hablar un idioma desconoci- do al copiante. Esto le hará trabajar algo mas, y puede tomarse como pretexto para pagarle mas caro, sin que él mismo recele la importancia de lo que copia.

—Entonces, príncipe—dijo Brigaud,—tendré el honor de enviároslo.

—No, no—contestó Cellamare,—no es preci- so que ese necio ponga los piés en la embajada de España. Todo eso puede hacerse por medio de una tercera persona.

—Nosotros arreglaremos eso—dijo la duque- sa del Maine.—Tenemos la persona que es pre- ciso responderéis de ello, Brigaud?

—Si señora.

—Pues eso basta. Ahora ya nada nos detiene aquí. Sr. de Harmental, dadme el brazo, si gus- tais.

El caballero se apresuró á obedecer á la du- quesa que aprovechó la ocasión para manifestar- le su gratitud por el valor que mostró en la calle de Bons-Enfans, y la habilidad con que se había conducido en Bretaña.

—¿Habéis reanudado vuestras relaciones con la señora de Sabrán?

—Nunca las he roto, señora, podeis creerlo.

—Pues pensadlo bien, porque eso ya es tener constancia.

—No, señora, es saber calcular.

—Veo que estais enteramente decidido.

—Jamás hago las cosas á medias, señora.

—Pues dios nos ayude. Tomaré ejemplo de vos, señor duque. Señores, hace cerca de hora y media que estamos aquí, y me parece ya tiempo de que volvamos á los jardines, si no queremos que se comente demasiado nuestra ausencia.

—Con el permiso de V. A., señora—dijo La- val,—es preciso que os detenga un instante para deciros el embarazo en que me encuentro.

—Hablad, conde—dijo la duquesa,—de qué se trata.

—Se trata de las cartas, de las protestas y las memorias que habrán de ser impresas por opera- cios que no sepan leer.

—Y qué?

—He comprado una prensa y la he puesto en la bodega de una casa detrás de Val de Grace. He buscado los operarios precisos, y como V. A. ha